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Abstract (en)
[origin: US4455203A] Hydrogen peroxide, H2O2, is electrochemically produced from water or an aqueous solution and oxygen in an electrolytic cell
using a solid electrolyte (1) made of a perfluorinated polymer and gas-permeable coatings (2,3) as electrodes by supplying the water to the anode
side and the oxygen to the cathode side and withdrawing the H2O2 on the cathode side. In this process, the oxygen produced on the anode side
can also be made use of by passing it round to the cathode side or passing it through the solid electrolyte (1) in any such case where no undesirable
gas (for example chlorine) is simultaneously formed at the anode. The process works largely independently of the cation concentration (salts, bases)
and does not require an additional separation of the H2O2 from a liquid electrolyte.

Abstract (de)
Wasserstoffperoxyd H2O2 wird elektrochemisch aus Wasser oder einer wässerigen Lösung und Sauerstoff in einer elektrolytischen Zelle unter
Verwendung eines Feststoffelektrolyten (1) aus einem perfluorierten Polymer und gasdurchlässigen Beschichtungen (2, 3) als Elektroden dadurch
erzeugt, dass das Wasser auf der Anodenseite und der Sauerstoff auf der Kathodenseite zugeführt und das H2O2 auf der Kathodenseite abgeführt
wird. Dabei kann der an der Anodenseite erzeugte Sauerstoff in all denjenigen Fällen durch Umleitung auf die Kathodenseite oder Hindurchleitung
durch den Feststoffelektrolyten (1) mitverwendet werden, wo nicht gleichzeitig an der Anode ein unerwünschtes Gas (z.B. Chlor) entsteht. Das
Verfahren arbeitet weitgehend unabhängig von der Kationenkonzentration (Salze, Basen) und erfordert keine zusätzliche Trennung des H2O2 von
einem flüssigen Elektrolyten.
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